

POUR UNE DÉMO- CRATIE VÉRI- TABLE

Hier nous avons montré que l'alternative actuelle n'est autre que dictature gaulliste ou démocratie véritable. Des lecteurs nous ont demandé en quoi consiste la démocratie véritable. Marcel Tassy répond aujourd'hui à cette question.

LA démocratie véritable reconnaîtra à la classe ouvrière sa place dans la vie politique, lui garantissant le rôle qui lui revient dans le fonctionnement des institutions représentatives et le gouvernement du pays.

La démocratie véritable satisfera les besoins immédiats les plus importants, du peuple et de la Nation.

C'est sur le plan économique que les mesures devront être les plus radicales, car il est bien évident que si rien n'est fait pour contrer la toute puissance des monopoles, la démocratie véritable sera vite remise en cause.

Les communistes proposent dans ce sens que soient nationalisés les secteurs clés de l'économie, afin de réduire considérablement l'influence des monopoles sur la vie économique du pays.

Chacun sait que celui qui détient la puissance économique est quasiment le maître sur les plans idéologique et politique.

Il ne servirait à rien de promouvoir les institutions les plus démocratiques, si les monopoles restaient intacts et poursuivaient leur domination sur l'économie du pays.

Nous ne voulons pas d'un retour à la IVème République ou d'un simple replâtrage, pas plus que nous ne voulons d'un pouvoir socialiste à la Wilson comme celui que connaît l'Angleterre.

De véritables nationalisations démocratiques seront la clé de voûte de la future démocratie véritable.

Elles seront gérées par les travailleurs.

Elles deviendront un puissant appui pour le pouvoir démocratique.

Elles renforceront les positions de la classe ouvrière dans le contrôle de l'essentiel de la production.

Elles permettront une meilleure planification de la production.

Mais leur vertu essentielle sera de limiter les manœuvres de la bourgeoisie qui tenterait de remettre en cause les avantages acquis par les masses laborieuses.

Dans l'ordre politique, la démocratie véritable remplira deux conditions :

1. - Elle s'appuiera sur une majorité parlementaire cohérente, fondée sur la participation de toutes les formations politiques de gauche ;

2. - Elle fera participer des millions de Françaises et de Français à la gestion des affaires publiques.

Evidemment, pour remplir ces deux conditions, la démocratie véritable sera fondée sur des institutions nouvelles permettant de donner un rôle plus grand aux Assemblées élues placées sous le contrôle des masses à tous les échelons.

Il faudra réaliser, non pas un replâtrage du système parlementaire actuel, mais une rénovation complète de la démocratie.

Voilà ce que proposent les communistes qui ont conscience que la démocratie est une création continue qui s'achèvera dans le socialisme.

La lutte pour la démocratie véritable est donc pour nous inséparable de la lutte pour le socialisme.

Dans la période actuelle, c'est par conséquent vers la concrétisation de l'union des forces ouvrières et démocratiques que tous les efforts doivent tendre.

C'est le sens de notre proposition d'un accord entre toutes les forces de gauche sur la base d'un programme commun de gouvernement au contenu social avancé.

C'est le sens de notre proposition d'un gouvernement populaire et d'union démocratique dans lequel les formations politiques de gauche sans exclusive auront leur participation.

C'est le sens de tout notre combat d'aujourd'hui.

Et lorsque nous appelons les électrices et les électeurs à voter communiste, c'est aussi pour qu'ils expriment leur exigence de voir s'unir tous ceux qui, à gauche, ont des responsabilités et qui pourraient ainsi offrir une alternative démocratique aux millions de Françaises et de Français qui viennent ces jours derniers de condamner le pouvoir personnel.

Marcel TASSY.